

Je tiens à reproduire ci-dessous deux textes, à mon sens très remarquables.

Le premier, paru dans *Le Monde* du 25 avril, est un appel de trente imams qui dénoncent l'antisémitisme et le terrorisme. On attendait des prises de position claires des autorités de l'islam. Celle-ci est claire. Elle se termine par cette phrase : « *Vive la République, vive la France !* » Ce texte doit être salué.

Le second texte paru le même jour dans *Libération* est une analyse de mon ami Michel Wieviorka que je partage entièrement et qui, pour l'essentiel, tient en ces quelques lignes : « *Il n'y aura d'action efficace face au racisme et à l'antisémitisme que si ceux qui sont chargés de participer à un tel combat se mobilisent de concert. Que si les clivages sont transcendés plutôt que d'être exacerbés.* »

Oui, il y a des causes qui appellent l'unité de celles et ceux qui les partagent – et par rapport auxquelles, il est, effet, néfaste d'« *exacerber* » les différences.

JPS

>> L'article du *Monde* : [« Des imams au service de la République »](#)

>> L'article de *Libération* : [« Le grand pardon »](#)